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Düsseldorf, 01.02.2021 

An 
Oberbürgermeister Dr. Stephan Keller 
Vorsitzender des Rates  
der Landeshauptstadt Düsseldorf 
 
Antrag der SPD/Volt-Ratsfraktion zur Sitzung des Rates der 
Landeshauptstadt Düsseldorf am 04.02.2021 
 
 

Betrifft:  

Haushaltsantrag der SPD/Volt-Ratsfraktion: Errichtung einer Clearingstelle für Opfer 
häuslicher Gewalt 

Sehr geehrter Herr Dr. Keller, 
 
im Namen der SPD/Volt-Ratsfraktion bitten wir Sie, diesen Antrag auf die 
Tagesordnung der Sitzung des Rates der Landeshauptstadt Düsseldorf am 4. Februar 
2021 zu nehmen und zur Abstimmung zu bringen: 
 
Antrag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, 2021 eine Clearingstelle für Opfer häuslicher 
Gewalt in Düsseldorf zu errichten. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die im Jahr 2020 zur Konzeptionierung zur 
Verfügung gestellten Mittel i.H.v. 50.000 EUR in den Haushalt 2021 zu 
übertragen.  
Die Verwaltung gebeten, in Kooperation mit Trägern und Verbänden die 
erfolgreiche Umsetzung zu organisieren und entsprechende Mittel zur 
Finanzierung des Standortes, des Personals und der Ausstattung im 
städtischen Haushalt 2021 ff. einzustellen. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt gemeinsam mit den beteiligten Trägern und 
Verbänden, sich zur Fördermittelakquise an das Land, an den Bund und die 
EU zu wenden. 
 
  

Begründung: 
 
Durch die Ratifizierung der Istanbuler Konvention in Deutschland 2017 sind auch 
Kommunen dazu verpflichtet, Maßnahmen zum Schutz Opfer häuslicher Gewalt zu 
ergreifen.  
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Eine Clearingstelle bietet eine optimale Anlaufstelle für Opfer, um schnellstmöglich ihre 
Sicherheit zu gewährleisten. 
In Düsseldorf sind bereits Träger und Verbände wie die AWO, Frauen helfen Frauen 
e.V. und die Frauenberatungsstelle e.V. in Gesprächen, um in einer Kooperation und 
mit städtischer Unterstützung die Umsetzung der Clearingstelle zu verwirklichen. Diese 
verfügen durch ihre Arbeit nicht nur über die Erfahrung und Fachkenntnisse in diesem 
Bereich. Sie verfügen auch über wichtige Netzwerke für einen konstruktiven Austausch 
und sind gefestigte Namen in diesem Bereich in Düsseldorf. 
 
Weitere Begründung erfolgt ggf. mündlich in der Sitzung. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Markus Raub    Marina Spillner 
 
 
 
Für die Richtigkeit 
 
 
 
 
Frank Ulrich Wessel 
 
  

 

 

 


